



Manifiesto Moving for Climate NOW

El día 4 de noviembre entró en vigor el Acuerdo de París. Ahora toca cumplirlo en cada país, en cada municipio, en cada empresa, en cada familia...

De antemano, sabemos que es un desafío enorme, ninguna generación a lo largo de la historia de la humanidad se ha enfrentado nunca a un problema global tan complejo y de tan difícil resolución. Además, se trata de un grave conflicto ético que afecta en mayor medida a las poblaciones más desfavorecidas y compromete el futuro de nuestros hijos y de las próximas generaciones. Pero si nosotros no actuamos, la irreversibilidad de la situación hará que las acciones en el futuro sean poco efectivas y mucho más costosas. Somos la única generación que puede hacer algo en serio para frenar el cambio climático.

Por eso tenemos que actuar TODOS, actores grandes y pequeños, públicos y privados, moviendo TODAS las palancas de cambio (normativas, tecnológicas, financieras, culturales...) y haciéndolo YA. Hemos perdido mucho tiempo discutiendo, es urgente movilizarnos en todos los países, en todos los sectores.

La Cumbre del Clima de Marrakech va a ser muy importante porque, después del compromiso global alcanzado en París y su reciente entrada en vigor, llega el tiempo de implementar lo acordado. El tiempo es ahora.

Quienes nos hemos vinculado a la iniciativa *Moving for Climate NOW* pertenecemos a distintos países y entidades. No es infrecuente que tengamos opiniones confrontadas sobre tal o cual aspecto de las políticas a implementar. Sin embargo, somos conscientes de que, dada la gravedad de la situación, tenemos que concentrarnos en SUMAR y MULTIPLICAR fuerzas para movilizar a la sociedad mundial y frenar el cambio climático. Que el debate no dilate la acción. Administraciones públicas, ONG, empresas, toda la sociedad tiene que movilizarse.

En esa enorme movilización a favor del clima es muy importante y urgente:

• Que la lucha contra el cambio climático sea también una oportunidad para generar empleo, para mejorar la calidad del aire de nuestras ciudades y la salud





pública, para la conservación de la biodiversidad, de los recursos hídricos y del sector agroalimentario, etc.

- Que la lucha contra el cambio climático sea un elemento transversal de ayuda al cumplimiento del resto de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y, por tanto, contribuya a la consecución del bienestar para todas las personas dentro de los límites del planeta.
- Que los poderes públicos pongan todas sus posibilidades de acción al servicio de la consecución del Acuerdo de París incluyendo nuevas regulaciones, instrumentos económicos, compras públicas que incentiven a las empresas más comprometidas con el clima, ejemplaridad en sus instalaciones o programas de educación y sensibilización, etc.
- Que el sistema financiero movilice el gran volumen de recursos económicos necesario para financiar la transición hacia una economía baja en carbono.
- Que la transición tecnológica se realice lo antes posible y se activen mecanismos para transferirla a los países en vías de desarrollo.
- Que las empresas utilicen sus recursos para contribuir a crear lo antes posible una economía baja en carbono y amiga del clima.
- Que la ciudadanía y las entidades sociales practiquen los valores y hábitos que son imprescindibles para resolver la encrucijada climática en la que nos encontramos.
- Que la energía, principal causa del problema, sea también la principal fuente de solución a partir de un modelo basado en las energías limpias, la movilidad sostenible y la eficiencia energética.

El lema de esta iniciativa *Moving for Climate NOW* concentra nuestro mensaje a la sociedad: movilicémonos TODOS, con TODAS las palancas y YA.

Lo decimos pedaleando porque la bici simboliza una buena tecnología, amiga de la salud, del bienestar de las personas y del clima.